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韩杰

一切为了车主的微笑

10月25日，在青岛国际会展中心
广场，及济南、潍坊、烟台、临沂等山
东17地级城市和寿光、腾州等部分县
域经销店门前，瑞风S2与S3身披红
花，整齐划一的排列着。车主们在经
历一个翔实而隆重的仪式后，就要将
它们开回家。

这些车辆是最近一周刚刚从安
徽合肥出发，历经2天抵达山东的。为
了山东2000名用户能尽早用上车，在
保证品质的前提下，江淮全力推动提
升瑞风S2和第二代瑞风S3产量，以满
足客户对提车的迫切需求。这只是江
淮在全国交车的一部分，由安徽、浙
江、河北三省率先举行千车交付车主
活动，随后山东进行瑞风S2与第二代
瑞风S3“双千台”交车。其后，类似的
交车活动还将在全国更多省份展开。
为了尽快实现车辆交付用户，江淮的
员工加班加点工作，并将产能提至最
大。据悉，由于瑞风S2和第二代瑞风
S3的产量需求远超供应商协议允许
的20%浮动，这超出部分所追加的成
本都将由江淮承担。除此之外，江淮
还在物流上付出重金，日夜兼程将车
辆送到全国各地。

提产、运输、交付。这并非江淮服
务的最终一环。在江淮经销店内部有
一个“三位一体”交车流程，这是一个
涉及车主、销售顾问与服务顾问三
方，由数人共同完成的仪式，从销售
到服务，实现无缝对接。

在江淮山东区域瑞风S2/第二代
瑞风S3双千台交车活动上，这样的程

序同样需要走一遍。车主的感受是最
真实的。“今天的场面太隆重了，我还
是第一次享受到这么高的待遇。我提
的是瑞风S2，本以为要等一段时间，
没想到这么快，还这么隆重！”菏泽车
主赵明亮说：做江淮的车主，不孬！

从山东走出去的价值认同

“缘聚 同行 共精彩”，这是
2014年江淮乘用车营销公司在山东
举行“千车交付”仪式上的主题。没想
到的是，这一主题后来在江淮厂里被
频频使用。江淮大大小小的会议与活
动，它都是见证。

“说实在的，在芸芸众车中挑花
了眼，但最终我选中了江淮的产品，
这无疑是一种缘份，一种与江淮产
品、江淮人的不解之缘。当然，我更希
望这辆车能成为我的伙伴，伴我同
行，去演绎精彩的未来。” 在双千台
交车活动的青岛现场，瑞风S2车主王
先生如是说。

其实，“缘聚 同行 共精彩”折
射出的不仅是江淮‘敬客经营 服务
销车’的理念，同样也是其在山东区
域发展的最真实展现。

2002年，江淮开始在全国设立经
销店。彼时，江淮品牌就“缘聚”了济
南金万通、青岛圣豪、烟台华宇、临沂
金瑞等一批忠实合作伙伴。如今，这
些经销商均建立了多家标准4S店。即
使曾在经销店服务过的员工，在创业
的道路上很多人也依然选择了江淮：
泰安金瑞店的贾伟曾是济南金万通
的一份子，如今他的江淮店开到了菏
泽、泰安、滨州和潍坊等地；德州和兴
店的程玉新，在离开山东8年后，又回
到故乡德州做江淮，开始了自己的创

业之路，如今生意也是红红火火。
这是江淮在山东发展的实例，也

是江淮在全国发展的范本。特别自
2013年江淮乘用车营销公司山东分
公司成立以来，每年底的江淮年会
上，山东的经销商是上台最多、拿奖
最多、发言最多的典型代表。正如这
在全国开展的“千台交车”活动，就是
从山东走出去的。而今，它已不仅是
江淮在全国推广的典范活动，同时也
被其他品牌纷纷效仿。

江淮的“朋友圈”，
全是“点赞”的

10月25日，青岛松日江淮4S店网
销经理孙莉拍了一张“双千台”交车
的照片上传至“朋友圈”后，下面全是
点赞的。在这些点赞的人群里，除了
公司与厂家领导外，更多地是她所销
售出去车辆的车主。孙莉在网上卖
车，一个月可以卖到20多台，这些车
主通过网络与她认识，成为了江淮的
车主，也成为了她的微友。

孙莉的朋友圈是一个小圈子。当
天，在山东汽车行业的“朋友圈”中，
江淮“双千台交车”的活动也刷了屏。
江淮乘用车营销公司山东分公司总
经理黄长江的微信里收到来自公司
领导、同事、经销店伙伴、媒体朋友，
以及客户的祝福。最令他高兴的是，
许多从业同行也纷纷表示祝贺。

客户的“点赞”是对车辆与服务
的认可。除了坚守在技术上不断引领
行业外，对待客户用车，江淮也一直
践行自2005年发布的“一家亲”服务
品牌，并在客户中逐渐树立了“专业、
快捷、保障、诚信、关怀”的良好口碑。
其后，江淮又不断进行服务升级：推
出诸如“一对一”专属服务顾问、三位
一体交车、“亲情四季”服务活动等十
项举措。

2014年9月，瑞风S3上市不足半
月，威海首批车主王女士拨打了江淮
400服务电话。因对某项配置的使用
不熟悉，让她误以为车辆有问题。这
是第一批江淮瑞风S3，它承载着市场
反馈的重要责任。在接到求助电话
后，江淮厂家从合肥紧急调集工程
师，当天驱车千里前往威海的客户家
中。问题得到很好的排除，王女士在
略带歉意中，给江淮发来一封感谢信
说：江淮是我一生的选择！

如今，只要加入江淮服务团队的
成员，第一件事就是要熟记服务誓
言。“我们谨对您庄严宣誓：坚持‘敬
客经营’的营销理念，发扬‘一家亲’
的服务传统，履行‘主动、专业、诚信、
满意’的服务承诺，倾听顾客的诉求，
捍卫用户的价值，忠诚服务不动摇！”

无论是哪里的“千车交付”，在这
场仪式上都必然响起这个对客户的
庄严承诺。

□记者手记

江淮人，江淮情
2014年10月18日，1000台江淮瑞风

S3交付山东用户。时隔1年，我依然记
得江淮汽车董事长安进站在台上目
送车主离开时的表情。那场面，就像
一个父亲在婚礼上，将女儿交到另一
个男人手里时的表情一样。

那是个晴朗的黄昏，活动结束
后，安进又在台上站了足足30分钟。
车一辆接着一辆从他面前驶过，身边
陪同的工作人员就跟他一起挥着手，
没停过。都说“人老多情”，这个年近
花甲的男人目光饱含深情。

1年之后，江淮千台交车已经在
全国各地开展起来。安徽、浙江、河
北……10月25日的山东，瑞风S2/第二
代瑞风S3双千台交车再上一个台阶。

这场双千台车交付活动中，那段
庄重地誓言又在每一个地市的交车
现场重复响起。

这段誓言从安徽的造车基地出
发，越过高山大河、越过长城沙漠，横
跨千里蔓延到全国的江淮经销店。每
交付一辆车，就对车主进行一次承
诺。

伴着此起彼伏的誓言，江淮历经
了51年沧桑巨变。而我与江淮，仅打
了5年交道，不足它成长历史的十分
之一。但就在这短暂地时间里，却经
历了江淮从1 . 0产品到2 . 0产品，以及
营销方式与服务方式的多方面转变。
在这其中，江淮也经历了市场给出的
难题。但即使在最艰难的时刻，江淮
人上下一心，也咬牙扛过去。江淮人
在外人面前说的最多的就是“感谢”：
感谢你们在最困难时候的帮扶。

从千台交车到双千台交车，从山
东到全国，是每一个江淮车主给予江
淮的信任和帮扶。它见证了江淮人自
强不息、锲而不舍的造车精神和执
着，也见证了江淮作为中国品牌的一
份子，从诞生到壮大的成长历程。

经历了落魄，辉煌才弥足珍贵；
品尝过无奈，惊喜才更加甜蜜。“双千
台”交车是一次总结，也是一个起点。

“路漫漫其修远兮”，祝福你，江淮！

11000000台台车车背背后后的的11个个承承诺诺
江淮山东区域瑞风S2/第二代瑞风S3双千台交车侧记

第三排不再是摆设

全新汉兰达完美诠释空间

艺术

如今的市场上，我们越来越多
地见到了7座SUV产品，它们在保
证了良好的产品性能的同时，提供
了相比紧凑级SUV更宽大和实用
的车厢空间，满足了一家人出行的
多方位要求。在这一市场上，涌现
出很多新产品，比如福特锐界、全
新胜达、道奇酷威、索兰托等，都
希望以大空间分市场一杯羹。

汉兰达作为这一市场最具代表
性的车型，自从上一代开始便牢牢
占据了市场的王者位置，而全新一
代汉兰达，更是凭借在第三排空间
艺术上的超高造诣，进一步拉开了
与对手的差距。由于后悬挂采用特
殊双叉臂设计，对尾部空间的干涉
减小，全新汉兰达的第三排座椅不
但横向长度增加了110mm，座椅
编排的自由度也得以提升，可以6/
4分拆折叠，且头部空间、腿部空
间和视野方面均得到多方优化，靠
背倾斜度也由上代的106度，调整
到现在的118度，这使全新汉兰达
的第三排座椅可以真正供成年人使
用，成为这个级别SUV的最大亮
点。

与传统7座SUV第三排座椅通
常只能坐两位儿童相比，全新汉兰
达的“无敌”第三排座椅，无论在
腿部空间，头顶空间还是横向空

间，都完全是为成年人使用而设
计，是真正意义上的大7座SUV。
在北美，全新汉兰达是2+3+3的座
椅布局，第三排座椅可坐三个人，
国产后座椅保持原设计，完全可以
容纳8人，所以汉兰达的大7座其实
还只是保守说法。

实用性再度升级

空间设计满足各类需求

说全新汉兰达是空间“艺术
家”毫不为过，在保证乘坐舒适度
这一传统优势的前提下，全新汉兰
达对空间利用率进行了全面升级。
作为一款“好用”的车，全新汉兰
达可以说适合所有用户群体，不管
你懂不懂车、需求如何，全新汉兰
达都是“懂你的那一款”。

全新汉兰达在空间编排方面，
第一排座椅可前后滑移260mm，
第二排座椅可前后滑移150mm，
三排座椅的靠背都可以作倾角调
节。此外，全新汉兰达行李箱纵向
长 度 ， 与 上 代 相 比 也 增 加 了
155mm，可以放下一架婴儿车或
一个硬壳高尔夫球袋，同时，第二
排、第三排座椅都可以做到像
MPV那样完全折叠放平，具有超
高的空间利用率，这也是同级别
SUV不能比拟的优势。

细节方面，前排超级中央扶手
箱下面是一个硕大无比的储物仓，
对于大多数女士的随身挎包，都可
以轻松放置进去，塞进去一个电脑

包也未尝不可。手机、卡、票据、
钱包等都可以放置在多功能收纳台
内，如果要充电的话，收纳台上还
专门开了一个孔可以穿过USB线，
防止线束凌乱。至于水杯一类的小
物品，三排座椅都有属于自己区间
的杯架，全车共14个杯架，储物空
间很丰富，就连尾箱掀开尾板，也
能发现暗格用来放置雨伞、鞋子
等，各有所归且显得异常整洁。

越级豪华享受

设计与功能完美配合“寓

美于能”

全新汉兰达的内厢，遵从
“Functional Beauty寓美于能”的
设计理念。一个功能至上的内厢，
难免出现沉闷，一个美感至上的内
厢，难免牺牲实用，全新汉兰达的
设计师把功能和美感完美融合。最
有说服力的亮点，是中控台下沿那
个曲线优雅的多功能收纳台，它和
仪表台自然贴合，挖掘出黄金位置
处大容量的储物空间，还一点不影
响乘坐空间，这种新颖且让人眼前
一亮的设计，顿然让全新汉兰达内
厢极具艺术魅力。

“寓美于能”的设计，其实体
现在内厢各处。摸摸这些手或身体
经常触到的地方，不难发现，全新
汉兰达在方向盘、换挡杆、各排座
椅等处，使用真皮包裹等高档材
质；仪表台、门板等多处使用柔软
的搪塑材质，而车顶内衬和四周则

使用高级针织材料。这些更高级的
材料，加上精细做工和温馨配色，
营造出媲美豪华车的内厢氛围。

需要说的是，仪表盘的镀铬饰
条，采用真铝加工，以增加仪表的
美感和精致度，包括座椅皮料的选
取、按键的质感、旋钮的大小位置
等，都经过无数次的人机功能测

试，以达到最优操作体验。
全新汉兰达开发总工程师后藤

贵志说，“一部车的内厢就像客厅
一样，精致豪华的装潢体现主人的
品位。这就是为什么要把全新汉兰
达内装推向豪华的原因。”

(宇轩)

第第三三排排之之战战
——— 寻找真正的大7座SUV

国内大中型7座SUV群雄逐鹿，竞争可谓激烈异常。定位于7座的SUV产品，
普遍在产品力方面也不差，每款车型均有各自的杀手锏，这让消费者在选择时不
知如何是好。作为“大中型SUV王者”的全新一代汉兰达，正所谓王者自有王者
范，凭借对车内空间艺术的独门绝技，自上市起，便俘获了消费者的心，更是将
竞争对手远远甩在身后。

从安徽开始、到浙江与河北的千车交付，再到近日山东区域瑞风
S2/第二代瑞风S3双千台交车，江淮以“缘聚 同行 共精彩”为主题
的交车活动在全国逐渐蔓延。这场自去年S3上市不久开始，起源于山
东的活动，又一次来到山东。
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